

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administración, calle de la Compañía, núm. 5.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la administración.—En Ultramar, D. Benito González Tánago, Obra Pia, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales ídem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados.

A precios convencionales.

CORREO DE MADRID.

De los periódicos de Madrid del día 24 tomamos las siguientes noticias:

—Un despacho de Nueva-York de fecha 21, dice que el cable sub-marino de Cuba funciona de nuevo.

—SS. MM. FF. al pasar por Madrid, han dejado 153,000 reales destinados á los establecimientos de beneficencia.

—En la primera semana de este mes han ingresado en la Caja general de Depósitos 3.744,999 escudos en metálico y se han devuelto 3.933,808, quedando una existencia de 136.743,455 escudos.

En la cuenta de papel ingresaron en la misma semana 12.731,620, y se devolvieron 13.121,200, quedando una existencia de 301.593,291 escudos.

—Han llegado á Madrid de paso para la capital del vecino imperio D. Francisco Vieira da Silva, director de trabajos mecánicos de la imprenta nacional de Lisboa, subdirector del *Diario oficial* de aquella capital, y jefe de los veinte y tantos obreros que van á estudiar la Exposición Universal. Le acompañan algunos de estos obreros. El señor Vieira da Silva es el promovedor de las asociaciones obreras que tan buenos resultados dan en aquel país, y persona de muy notable erudición. De estos obreros, la mayor parte han sido designados por las asociaciones y cuatro por el gobierno portugués.

—Dice *La Epoca* de ayer:

«En estos tres últimos días se han presentado mas de 200 carpetas para la conversion de las deudas amortizables de primera y segunda clase en deuda consolidada. Ayer pasaban de cuarenta millones efectivos las cantidades que por este concepto habian ingresado en el Tesoro, lo cual representa mas de 120.000,000 en títulos presentados á la conversion. Anteayer debió publicarse en París, Londres y Amsterdam el anuncio del plazo en que ha de verificarse la conversion de la deuda exterior.»

—Dice *La España* de ayer:

«Segun los datos que obran en la direccion general de Contribuciones, se ha recaudado ya en casi todas las provincias de España la mitad de las correspondientes al actual año económico.»

—La *Gaceta* de ayer publica la siguiente providencia judicial:

«En virtud de lo ordenado en decreto del 6 del actual por el tribunal de presas de este departamento, se cita y emplaza á Mr. Sant Isaac, que se dice dueño del vapor *Tornado*; á su capitán mister Eduardo, Mr. Collier y á los demás que se crean con derecho á este buque, procedente de los

puntos de Leith (Escocia) y Tuchal (isla de Madeira); navegaba con pabellon inglés, y fué apresado por la fragata de guerra *Cerona* la noche del 22 de agosto de 1866, á mas de cuatro millas de cabo Tristao, como sospechoso de contrabando de guerra, si no enemigo, para que por sí ó por medio de apoderados, con poder bastante, comparezcan en este tribunal, en el término que se les concede de treinta dias, contados desde la insercion de este anuncio en la *Gaceta de Madrid*, para presentar sus medios de defensa, la del buque apresado, tripulacion é intereses que represente; á cuyo fin y tan luego como se personen, se les pondrán de manifiesto en la escribanía todas las piezas del expediente para que tomen las instrucciones necesarias por sí mismos ó por medio de las personas á quienes apoderen; apercibidos que si dejan trascurrir el citado término de treinta dias sin comparecer ante este tribunal, ni presentar sus defensas, se continuará en su ausencia la sustanciacion del expediente hasta su decision definitiva.

San Fernando, 9 de agosto de 1867.—El escribano mayor del departamento, licenciado José Gonzalez Tellez Warleta.»

CORREO DE PROVINCIAS.

MURCIA.—En Orihuela se están haciendo los preparativos para las obras de construcción de un hermoso puente de hierro sobre el rio Segura.

BALEARES.—Ha fondeado en el puerto de Palma de Mallorca, procedente de Mahon, el vapor-correo *Mahón* conduciendo la correspondencia pública y 48 pasajeros.

ANDALUCÍA.—El miércoles quedó definitivamente constituida y entró en el ejercicio de su instituto la guardia rural formada en la provincia de Córdoba.

—Sin mas consecuencia que el susto de los viajeros descarrilaron el lunes último dos coches del tren núm. 2, que salió de Córdoba para Málaga. La causa fué un toro colocado en la vía, que repelió á gran distancia y en mal estado. Veintisiete minutos tardó el tren en continuar su marcha.

—En el asilo de beneficencia de Córdoba se ha establecido una cocina económica que sirve raciones á precios muy reducidos para las clases mas necesitadas.

—El *Comercio* de Cádiz dice que le consta que se salvaron todos los pasajeros y tripulantes del vapor *Ciudad-Condal*, que naufragó, segun saben nuestros lectores, en su viaje entre la Habana y Veracruz.

ULTRAMAR.—En las aguas de la Habana han

ocurrido dos desgracias. La hermosa fragata prusiana *Michael*, que iba para Nueva-York con 2,423 cajas azúcar, encalló en los arrecifes de la playa que llaman del Chivo, inmediata á Cojimar. Se cree que toda su desdicha proviene de haber caído á bordo un rayo cuando el gran aguacero.

La fragata titulada F. A. V., de la matrícula de Bilbao, que entró el 19 del pasado conduciendo 212 asiáticos, ha sido presa de las llamas. En vano procuraron salvarla los buques de guerra y mercantes surtos en la bahía; se cree con algun fundamento que fué incendiada por una descarga eléctrica.

—Recibimos noticias de la Habana que alcanzan al 9 de este mes.

La salud pública era satisfactoria. Las lluvias que habian caído en toda la isla refrescaron la atmósfera, desterrando el fuerte calor de la estación, y obligando á las familias que estaban de temporada en el campo á regresar á la capital, donde la temperatura era ya soportable.

La crudeza del tiempo por efecto de las lluvias habia ocasionado algunas enfermedades á los bañistas del interior.

CORREO ESTRANJERO.

CANDÍA.—Noticias de Candía recibidas por la vía de Constantinopla dicen que Coroneos, Zimbrakaki y casi todos los voluntarios griegos se han embarcado para Grecia en el *Arcadion* y en otro vapor, de que se apoderaron.

Se asegura que Omer-bajá ha presentado su dimision á causa del permiso dado por el ministerio para la salida de las mujeres de Candía, pues esta medida tiene por objeto dejar á los hombres libres para unirse á los insurrectos. El gran visir ha conferenciado con el encargado de Negocios de Rusia, declarando que era imposible admitir la informacion sobre Candía, salvo el caso en que los candiotas renuncien por completo á toda idea de anexion á Grecia.

Se asegura que Rusia ha enviado á sus agentes diplomáticos una circular en que insiste en la necesidad de la informacion respecto á Candía.

El sultan ha recibido á los embajadores europeos con gran afabilidad y cortesía, hablando largamente con cada uno de ellos, y derogando de este modo la antigua etiqueta turca.

—Noticias de Candía recibidas por la vía de Constantinopla, dicen que los caudillos no quieren el auxilio de los voluntarios griegos, por las crueldades y los robos que cometen. El mismo gobierno griego no se atreve á enviarlos, porque

los que salieron de Chaleis para ir á Candía quisieron antes de salir de su patria saquear la poblacion de Syra. Los jefes griegos que habia en Candía, Zimbrakaki, Coroneos y otros, anuncian su próxima vuelta á Grecia. Las mujeres candiotas llevadas á Grecia desmienten las supuestas matanzas cometidas por los turcos.

—El buque de guerra prusiano enviado á las aguas de Candía, no tiene mas objeto que tomar á bordo á los súbditos prusianos que se vean obligados á huir de aquella isla. Segun la *Independencia belga*, el gobierno prusiano no tiene intencion alguna de intervenir en la cuestion de Candía.

PRUSIA.—La *Gaceta de la Cruz* anuncia que el rey de Hannover se muestra dispuesto á entrar en negociaciones con Prusia.

—Ha empezado á desarmarse la ciudadela de Wurtzburgo. Toda la artillería, que consistia en mas de 200 cañones, la mayor parte rayados, y muchos de acero, han sido trasportados á orillas del Mein, para ser conducidos desde allí á la fortaleza de Ingolstadt por la vía fluvial.

—El gobierno prusiano ha comprado dos fragatas blindadas construidas en Tolon.

ROMA.—El Santo Padre ha enviado 2,000 francos á los israelitas indigentes de Roma y Albano. El Papa ha encargado al cardenal Borromeo dar el pésame al ex-rey de Nápoles Francisco II por la muerte de su madre política.

ALEMANIA.—La *Gaceta de Carlsruhe* dice que el 15 de setiembre próximo debe reunirse en Bregenz una conferencia de plenipotenciarios de los Estados ribereños del lago de Constanza, para formar un reglamento comun á todos los puertos y á la navegacion de dicho lago. La base de las deliberaciones será el proyecto de convenio que sobre el mismo asunto se hizo en 1855.

—El consejo federal de Alemania del Norte ha empezado ya sus trabajos. El presidente, conde de Bismark, ha nombrado las comisiones para los asuntos relativos al ejército y á la marina. Las demás comisiones han sido elegidas por el consejo. Se ha presentado á este el tratado relativo al Zollverein y el presupuesto federal.

AUSTRIA.—Un despacho de Salzburgo anuncia que el emperador de Austria ha hecho entregar 100,000 francos al burgomaestre de Francfort para la reparacion de la catedral, que hace poco ha sido presa de las llamas.

—El *Times* anuncia con referencia á un despacho de Salzburgo, que ha habido una conferencia entre el baron de Beust, el príncipe de Metternich, el conde Andrassy y el duque de Gramont. El mismo periódico añade que terminada la entrevista de los emperadores los representantes de los

Apoderáronse del baron que se dejó conducir, semejante al niño á quien cojen infraganti de un delito, y á poco se oyó rodar un carruaje.

—¡El comandante Antonio y los dos sobrinos! repuso Nicolás; ¿cuánto te dió la otra noche, por robarme la carta que habia en la encima de Blamont?

—Dos luises, repuso el italiano.

—Escucha, viejo truhan, añadió Nicolás, tu hija me trastorna porque tiene el diablo en el cuerpo. ¿Quieres ayudar mi empresa y hacerme tu yerno?

El padre Bataglia le tendió la mano y dijo: —Muestra en cambio el papel que guardas.

Nicolás desabrochó su chaqueta y arrojó sobre la mesa el papel encontrado en casa del hermano Arsenio después de la salida de Juan Guern y su mujer.

Ambos se inclinaron sobre el papel.

Los ojos de Giovan brillaron como ascuas.

—¡Has dado la muerte alguna vez! murmuró con acento apenas perceptible.

—Todavía no, repuso Nicolás.

Hubo un instante de silencio. Después el italiano exclamó:

—Juan Guern y su mujer suelen viajar por la noche solos. Vente al Campo de Marte, carísimo yerno mio; por el camino hablaremos.

María, la hija de Mr. Battu, era hilandera; una hilandera y un tundidor deben casarse como entre nosotros una modista y un pasante de farmacia.

En el grupo presidido por Mr. Battu, tejedor, se hablaba con la mayor compostura.

—Para mantenerse uno á la altura en que se ha colocado, decia aquel honrado industrial, se necesita gran tacto; corren malos tiempos.

—¡Oh, sí! muy malos, repuso Mr. Chamoin. No es verdad esposa?

—El invierno ha sido muy crudo, añadió monsieur Battu.

—El anterior no fué mucho mas benigno, exclamó Mad. Chamoin, cardadora, y por lo mismo creo que si continuamos aquí con los piés en el lodo, no nos libraremos de un buen constipado.

—En ese caso, hizo observar el abrillantador Martin Louveau, hemos debido traer algo que poner en los piés.

—Ya vereis, ya vereis; decia el hijo de monsieur Chamoin al oído de su María. No he de parar hasta hacerme nombrar sargento de la juventud, y entonces no habrá corregidor á quien yo no haga andar derecho. Se ha de bailar en Noche-buena hasta después de media noche.

Los jóvenes prosiguieron su diálogo en voz baja, mientras las personas mayores esclamaban:

—¡Cómo se ha de rehacer uno desde la quiebra de los Maillard!

—¡Tunantes! exclamaron todos en coro.

—¡Entonces me cogieron quinientos ochenta francos.

—A mí ochocientos.

—¡Picarones!

—¡Con tanto tren!

—¡Con tantos coches!

—¡Toma, y con criados vestidos como coroneles.

—¡Mal está el comercio!

—¡Oh! sí, muy mal.

—¡Bahl! eso ¿qué importa? Unos bajan y otros suben, repuso Martin Louveau.

—Contemos; hemos tenido á Lacombe é hijos. —Eso es ya historia antigua; contemos desde la revolucion acá.

—Como gustéis; tenemos entonces á los Morin y Chamboix el mayor.

—¡Valientes picaros! exclamó madama Chamoin; nos quedaron á deber siete libras y diez escudos.

—Tenemos además los Fremyot, los Dubantcourt, los Monterel...

—Ya sabemos todo eso de memoria, buen hombre.

—¡Buen hombre! lo seréis vos, repuso Mr. Battu amostazado; os parece que porque vendeis botones para pantalones y chalecos y pelotones de lana...

—Vente, vente, Chamoin, no nos vengamos á meter aquí en disputas.

gabinetes francés y austriaco continuarán confiriendo para precisar los resultados de dicha entrevista.

—Dicen de Salzburgo que los emperadores de Austria han prometido ir a principios de octubre á París donde se encontrarán con la reina de Inglaterra.

—Ha llegado á Salzburgo el príncipe Carlos de Baviera, pero no irá allí el rey de Baviera, por lo que tampoco se verificará la proyectada escursión de los emperadores á Berchtesgaden que está en territorio bávaro.

—El Debate de Viena declara que Francia y Austria no ajustarán alianza, si no la ajustan tampoco Rusia y Prusia. La Gaceta de Alemania del Norte, periódico semi-oficial prusiano, contesta al Debate en los siguientes términos: «La forma de las seguridades pacíficas dadas por el periódico el Debate de Viena es más propia para inquietar la opinión pública que para hacer desaparecer todo motivo de desconfianza. La Gaceta asegura que las noticias de este género son de origen austriaco, mientras que la prensa prusiana procura constantemente presentar la entrevista de Salzburgo bajo un aspecto completamente pacífico. La Gaceta opone al lenguaje de los periódicos de Viena el manifiesto publicado el 18 de agosto por el emperador Napoleón, que siendo por su naturaleza un acto esencialmente administrativo, tiene sin embargo una significación política, clara y terminante en favor de la paz.»

—La entrevista de Salzburgo, dice la France, continúa preocupando los ánimos. Hasta el presente nada se sabe de fijo sobre las cuestiones que han podido ser tratadas entre ambos soberanos. Los emperadores franceses se muestran sumamente satisfechos de su permanencia en Salzburgo.

—El Norte de Bruselas publica el siguiente despacho telegráfico de Salzburgo, fechado el 21 de agosto:

«Los sentimientos pacíficos que animan á ambos emperadores se demostrarán por una invitación á las potencias europeas para asociarse á los convenios que hayan ajustado entre sí ambos soberanos. Estos convenios tienen por base el mantenimiento de la paz de Praga.»

ITALIA.—El ministro de la Guerra en Italia ha ordenado que de cada batallón de los diversos cuerpos de infantería del ejército se escoja un oficial para estudiar en el arsenal de Turin el manejo de las nuevas armas que se cargan por la culata.

—El gobierno de la pequeña república de San Marino ha hecho desmentir la noticia de que los jefes del partido de acción tenían conciliábulo en el territorio de aquella república.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Londres 22.—Ayer se suspendieron las sesiones del Parlamento.

Florenca 22.—La escuadra italiana del Mediterráneo ha sido disuelta.

El Correo italiano desmiente la noticia del matrimonio del príncipe Humberto con una princesa rusa.

Constantinopla 21.—Un despacho oficial dice que las tropas imperiales se habían apoderado de Onvalos.

Florenca 20.—La Italia dice que el ministro Rattazzi ha enviado al gobierno francés una nota relativamente á la carta que mandó el mariscal Niel al coronel de la legion de Antibes.

Paris 23.—El Monitor de hoy dice que Juárez ha entrado en Méjico el día 15 y ha dado una proclama muy moderada.

Después de la ejecución de Vidaurry no se ha verificado en Méjico ninguna prisión.

Florenca 23.—Parece que Garibaldi ha renunciado definitivamente al viaje que proyectaba á Umbria, y regresará en breve á Caprera.

Paris 23.—Las correspondencias de Salzburgo sobre la entrevista de los emperadores de Francia y Austria dicen que se han tratado todas las cuestiones políticas en un sentido muy pacífico.

Paris 24.—El Sr. Corti, ministro de Italia en Stockolmo, está nombrado ministro de Italia en Madrid.

Los emperadores franceses han salido de Salzburgo ayer, y son esperados esta tarde en Paris.

Los avisos de Salzburgo consignan que los dos emperadores se han puesto de acuerdo sobre todas las cuestiones pendientes, pero añaden que ese acuerdo no tiene ningun objeto ofensivo.

La Abeja Montañesa

SANTANDER 26 DE AGOSTO.

La importantísima cuestion de cereales, tema frecuente de las discusiones de la prensa, y sobre cuya solución tanto difieren las opiniones de las escuelas protectionista y libre-cambista, ha sido por fin abordada por el Gobierno supremo, y resuelta hasta cierto punto en el sentido favorable á la libertad comercial.

El Real decreto del 22 del actual, que insertamos á continuación con el preámbulo ó sea esplicacion de motivos, nos escusa de entrar por ahora en consideraciones que, conocidas nuestras particulares opiniones en la materia, no podrían menos de ser favorables á una solución que muchas veces hemos reclamado á nombre de los grandes intereses permanentes del país en general. Hé aquí el texto de esa notable resolución:

ESPOSICION Á S. M.

SEÑORA:

Cumpliendo el Gobierno de V. M. con uno de sus mas importantes deberes, que es el de vigilar sobre las subsistencias de la poblacion, viene hace tiempo presian-

do á este importante ramo de la Administracion pública una atencion preferente.

La esportacion de granos verificada en grande escala en el invierno elevó los precios y dió lugar á que varias provincias reclamasen en sentidas esposiciones la introduccion de cereales extranjeros, reclamaciones que fueron secundadas en el seno mismo de la Representacion nacional.

El Gobierno, deseoso siempre de proteger nuestra agricultura, buscó medios indirectos para satisfacer las justas exigencias de los que pedian el alimento barato, sin perjudicar con la competencia extranjera á las provincias productoras, ya escitando y facilitando al comercio el transporte de los trigos de unas provincias á otras, ya procurando la rebaja de las tarifas de los caminos de hierro.

Estas medidas que la prudencia aconsejaba para proteger la produccion nacional, introducir numerario y mejorar los cambios en la esperanza de una buena cosecha, no son bastantes hoy para atajar los males de la carestía que se hacen sentir muy fuertemente en una gran parte del reino. De nuevo acuden al Gobierno en demanda de la introduccion de cereales extranjeros las provincias que sienten los males de la incesante alza de los precios.

Las pocas existencias que han quedado del año anterior, y los datos oficiales y extraoficiales recibidos sobre el resultado de la última cosecha, unidos al subido precio que tienen los cereales en toda la Monarquía, y muy especialmente en el litoral del Mediodía y de Levante, donde alcanza y aun excede en algunos puntos al tipo de 70 reales en fanega marcado en el Real decreto de 29 de Enero de 1834 para permitir la introduccion, hacen necesarias algunas medidas en este sentido.

El Consejo de Ministros, que considera urgente ocurrir á la satisfaccion de lo que se presenta con el carácter de una apremiante necesidad pública, se ve en el caso de aconsejar á V. M. segun se ha hecho en otras análogas ocasiones, y conforme con el espíritu del Real decreto antes citado, que se permita la introduccion del trigo y las harinas con un módico derecho en aquellas provincias donde la necesidad se hace sentir más fuertemente. Al efecto, y sin perjuicio de dar oportunamente cuenta á las Cortes, tiene la honra de proponer á V. M. el adjunto proyecto de decreto.

Madrid 22 de Agosto de 1867.—SEÑORA: A. L. R. P. de V. M.—El Presidente del Consejo de Ministros y Ministro de la Guerra, El Duque de Valencia.—El Ministro de Estado, Lorenzo Arrazola.—El Ministro de

Gracia y Justicia, el Marqués de Roncali.—El Ministro de Hacienda, Manuel García Barzanallana.—El Ministro de Marina, Martin Belda.—El Ministro de la Gobernacion, Luis Gonzalez Brabo.—El Ministro de Fomento, Manuel de Orovio.—El Ministro de Ultramar, Carlos Marfori.

REAL DECRETO.

Conformándome con lo propuesto por mi Consejo de Ministros,

Vengo en decretar lo siguiente:

Artículo 1.º Se autoriza por espacio de cuatro meses la introduccion del trigo extranjero y sus harinas desde el Cabo de Creus hasta las bocas del Guadiana, y en las Islas Baleares.

Art. 2.º Los trigos y harinas que se importen en virtud de esta autorizacion satisfaran como derecho fiscal cinco céntimos de escudo por hectólitro de trigo, y 10 céntimos de id. por cada 100 kilogramos ó quintal métrico de harina en bandera española, y 40 céntimos de escudo y 80 céntimos de id. respectivamente en bandera extranjera.

Art. 3.º Se mantendrá espedita y sin trabas de ninguna especie la circulacion de granos y harinas en todo el reino, protegiéndola eficazmente las autoridades administrativas.

Dado en San Ildefonso á 22 de Agosto de 1867.—Está rubricado de la Real mano.—El Presidente del Consejo de Ministros, Ramon María Narvaez.

Ayer se publicó en esta capital el siguiente

BOLETIN EXTRAORDINARIO.

Gobierno de la provincia de Santander.

Las últimas noticias oficiales recibidas en este Gobierno de provincia dicen lo siguiente:

«Cataluña.—Todas las vias férreas y las líneas telegráficas del Distrito están espeditas. La columna del T. C. Rodríguez batió ayer en el territorio de Tapis (Gerona), próximo á la frontera, dos partidas de rebeldes obligándolas á entrar en Francia en precipitada fuga. Se han presentado muchos facciosos: tambien lo ha verificado solicitando indulto el Chic de las Barraquetas, hermano del Noy, cuya gracia le ha otorgado el Capitan general del Principado interpretando los sentimientos siempre generosos de S. M. la Reina (q. D. g.) Las facciones reunidas de Baldrich y Targarona han sido batidas y dispersadas completamente á las inmediaciones de Igualada por la columna del Brigadier García Torres, causándose nueve muertos y algunos heridos y habiéndose cogido muchas armas y cinco caballerías.

El Alcalde de Llorona (Basagoda) con un

—Cualquiera diría que es un príncipe de la China.

Entretanto el mozo decía al oído de la adorada María:

—¿Conque os agrada que me nombren sargento de la juventud?

—Ya sabeis que pongo en vos todo mi orgullo, repuso la hilandera.

Mr. Joreau contenía á duras penas á Mr. Battu, que quería lanzarse sobre Chamoin.

—En cuanto á que el comercio va mal, repuso Battu, lo digo y lo sostendré. La semana pasada tuvimos la bancarota de los Eaneille; esta semana las de los Persenet. ¡Ah! sin los Legagneur, que sostienen á medio pueblo en sus fábricas.

—Cierto; esa es una casa en regla.

—¿Como que paga doscientos mil francos de jornales todos los lunes!

—Siempre su caja abierta.

—Siempre sus obligaciones cumplidas.

—¿Y sabeis lo que gastan al año solo para su regalo?

—La última cacería les costó sesenta mil francos.

—Si ellos cayeran, el comercio de Sedan caía tambien.

—¡Oh! su casa es tan sólida como las columnas de la catedral.

—Sin embargo, se dice...

—Sí, tambien á mis oídos ha llegado.

producen cien conversaciones sostenidas en voz baja.

Entre aquel ruido confuso se destacaba á veces la estúpida carcajada de dos enamorados que se habían tropezado en la sombra, ó las mal contenidas de las damas que oían una gracia á propósito del espectáculo que se preparaba.

Las gentes sensatas hablaban de sus negocios ó se condolían; los nécios se burlaban, chillaban los niños y ladraban los perros. Era grande la animacion que aquella mañana reinaba en el Campo de Marte.

De repente en la sombra veíase un vivo resplandor producido por un anciano tejedor que encendía su pipa, ó un miembro de la juventud que encendía su cigarro.

Los tejedores constituyen la parte mas formal de las fábricas; los jóvenes se dedican con preferencia á los demás oficios de tundir, abrillantar y prensar los paños. Inútil es decir que las muchachas rechazan casi siempre á los primeros.

Juan María era tundidor, y Dios sabe cuántas chicas trastornadas tenían sobre su conciencia los tundidores de Sedan.

Mr. Joreau era fabricante; Mr. Chamoin tejedor. La esposa del primero estaba encargada de ordenar y facturar las piezas, misión de la mas elevada confianza. La esposa de Mr. Chamoin era cardadora.

Hé aquí la consecuencia.

XIII. EL CAMPO DE MARTE.

Todo es cuestion de saber divertirse! Ciertas naturalezas melancólicas se aburren hasta en una boda; otras, predispuestas siempre al buen humor se divierten siguiendo la marcha fúnebre de un entierro.

La industriosa abeja estrae la miel de toda clase de flores.

¿Por qué en torno del cadalso no han de divertirse las personas alegres? La muerte por mano del verdugo es una leccion severa; razon mas; los buenos escolares, jugando cursan sus estudios.

¿Abriais un corazón sensible? Reid, reid hasta aturdirlos. La multitud abraja esta clase de sentimientos, lo que no impide á ciertos escritores filantropicos elogiar la misericordia, las virtudes de todo pueblo constituido en multitud.

Fué un cuarto de hora divertido el que precedió á la aurora del día en que debía tener lugar la ejecucion. La noche estaba oscura ó mas bien se encontraba en ese instante de profunda tiniebla que precede siempre á la claridad de la aurora. Entonces era cuando iban acudiendo los curiosos al Campo de Marte, en el que apenas se distinguian bultos, dando únicamente á conocer que se iba agrupando la gente ese rumor que

celo patriótico y recomendable se puso á la cabeza de un somaten y se uni6 á una columna de Carabineros para hacer frente á una partida de sublevados que andaba por aquel término y á la que derrotaron. Los somatenes de algunos pueblos de Gerona y la Guardia civil de Tortella han hecho varios prisioneros, de los cuales cuatro eran franceses fugados de la cárcel de Ceret (Francia). Fernando Pierrard, Roger y 27 individuos de su faccion que fueron obligados á entrar en Francia, han sido arrestados por las autoridades de aquel país y conducidos á la ciudadela de Perpignan á la que llegarán hoy.

Valencia.—Tranquilidad en todo el distrito despues de la dispersion de la pequeña partida destrozada antes de ayer en Carlet.

Aragon.—El General Manso de Zúñiga, nombrado Comandante general de las fuerzas en operaciones en el alto Aragon, salió de esta corte el 20, llegó á Zaragoza el 24, y en su impaciente ardor de marchar á ponerse al frente de sus tropas, que ya habian avanzado algunas jornadas, y sin tomar en cuenta el número de los enemigos que podia encontrar en su camino, salió de Zaragoza el mismo dia 24 con una pequeña columna de 250 cazadores de Ciudad-Rodrigo y 50 caballos del Rey. Ayer despues de medio dia encontraron en Linás de Marcelllos las facciones reunidas del ex-General Pierrard y Moriones con fuerza de 1,200 hombres; y aprovechando el entusiasmo de que iba animada su tropa, atacó resueltamente la posicion, de la que despues de dos horas de fuego fué desalojado el enemigo por un ataque á la bayoneta, cargando al mismo tiempo la caballería que con su ardor llegó hasta las mismas casas del pueblo.

Tomada la posicion y desalojados del pueblo los enemigos, continuó el fuego hasta que agotadas las municiones por ambas partes, las fuerzas de Manso formaron en columna y de este modo aguardaron tranquilamente al enemigo por espacio de hora y media sin que aquel se decidiera á hostilizarlas: acercándose la noche, la columna se dirigió á Ayerve donde pernoctó para continuar su marcha esta madrugada á Huesca. Los sublevados se habian retirado hacia Jaca con pérdida de 50 muertos, entre ellos 3 Oficiales, un crecido número de heridos y algunos prisioneros. La columna habia perdido al General Manso de Zúñiga, víctima de su arrojo, además un Capitan y un Teniente heridos, 13 soldados muertos y 21 heridos.

El comportamiento de las cortas fuerzas que componian la columna ha sido brillante y honra en alto grado á sus individuos como al valiente ejército que está dando pruebas de ser digno heredero de las glorias tradicionales de nuestros antepasados. El cadáver del valiente y malogrado General Manso fué recogido en el campo por su hijo, Ayudante de Campo, quien con sus asistentes y ordenanzas lo condujo á Huesca, á donde llegó ayer á las siete de la tarde.

En el resto de la Península sigue reinando completa tranquilidad. Y habiéndose enterado la Reina (q. D. g.) de los precedentes partes, ha resuelto recompensar los méritos contraidos por las tropas empleadas en la persecucion de las facciones de Cataluña, Valencia y Aragon, y muy particularmente á los individuos de la valiente columna del General Manso de Zúñiga, cuyo comportamiento es superior á todo elogio, proponiéndose asimismo S. M. cuidar de la suerte de las familias de los individuos muertos en los hechos de armas ó á consecuencia de ellos, siendo su Real voluntad que las precedentes noticias y esta su Real resolucion se publiquen en la órden general del ejército para conocimiento y satisfaccion de todas las clases que lo componen.

Despues de estas noticias he recibido del Sr. Comandante militar de esta plaza los dos siguientes despachos:

El Excmo. Sr. Capitan general de este distrito en telegramas de esta tarde dice lo siguiente:

PRIMER DESPACHO.

«El Excmo. Sr. Ministro de la Guerra en telegrama de la una y diez minutos de esta tarde me dice:
Todas las noticias que se han recibido de Aragon y Cataluña son satisfactorias. La pacificacion sigue alentando. La faccion Pierrard desanimada y rendida de fatiga no se detiene en ninguna parte, separándose muchos que arrepentidos se presentan á las autoridades legítimas.

En el resto de la Península tranquilidad.»

SEGUNDO DESPACHO.

«El Excmo. Sr. Ministro de la Guerra á las dos y treinta y siete minutos de la tarde me dice:

En Santa Coloma de Queralt se han presentado al Jefe del batallon cazadores de Alcántara, con todas sus armas, municiones y efectos de guerra 430 sublevados, procedentes de las partidas de Escoda y Baldrich.»

Me apresuro á publicarlo por extraordinario para que llegue á conocimiento de los leales habitantes de esta provincia.

Santander 24 de Agosto de 1867.—Bernardo Lozano.

VARIEDADES.

LAS ROBADORAS DE NIÑOS.

I.
En 1817 se veia vagar todos los dias por las calles del barrio de Hesse-Darmstadt, en Mayence, una mujer alta, pálida, mejillas descarnadas, de feroz y vacilante mirada: imagen espantosa de la locura.—Esta desgraciada, llamada Cristina Evig, que habia sido colchonera y vivia en la calleja de Petit-Volet detras de la catedral, habia perdido la razon á causa de un espantoso suceso.

Atravesado una tarde la tortuosa calle de Trois-Bateaux con su hija de corta edad y apercibiéndose de repente que acababa de separarse de la niña hacia un instante y que no oia ya el ruido de sus pasos, la pobre mujer se volvia á todas partes gritando:

—Deubche!... Deubche!... dónde estás?

Nadie respondió, y la calle, en cuanto su vista alcanzaba, estaba desierta.

Entonces, gritando, corriendo y llamando, volvió hasta el puerto. Su mirada ansiosa pugnaba por atravesar las sombrías ondas hasta por debajo de los barcos.

Sus gritos, sus desgarradores gemidos habian atraido multitud de curiosos; la pobre madre esplicóle sus angustias. Todos se habian unido á ella para empezar nuevas pesquisas, pero nada... nada, ni un vestigio, ni el menor indicio que aclarase este terrible misterio.

Cristina Evig desde aquel instante no habia vuelto á poner los pies en su casa; noche y dia vagaba por la ciudad, gritando con voz débil y quejumbrosa: Deubche!... Deubche!...

Corazones de bronce se conmovian ante aquel acerbo dolor y las buenas gentes la daban albergue y de comer, cuando uno cuando otro, y la vestían con el desecho de sus ropas. La policia, al ver una simpatía tan general, no habia creído deber intervenir para encerrar á Cristina en una casa de locos, como entonces estaba mandado.

Dejábanla ir y quejarse sin ocuparse de ella. Mas lo que daba á la desgracia de Cristina un carácter verdaderamente siniestro, era que la desaparicion de su hija habia sido como la señal de muchos sucesos del mismo género; una docena de niños habian desaparecido sucesivamente de una manera sorprendente, inexplicable, y muchos de estos niños pertenecian á la clase mas acomodada.

Tales raptos se llevaban á cabo de ordinario al cerrarse la noche, cuando era menor la concurrencia de los transeúntes que vuelven á sus casas apresurados despues de los negocios.—Un aturdidillo niño se adelantaba por la acera de su casa: así que la madre advirtió su ausencia empezó á gritar: «Carlos!... Ludovic!»... Exactamente como la pobre Cristina. No obtuvo contestacion... Todo el mundo corria, todos gritaban... Nada... Todo habia concluido.

Relatar los pasos de la policia, los arrestos provisionales, las pesquisas, el terror de las familias, cosa es que raya en lo imposible.

Ver morir á un hijo, es sin duda horrible; pero perderte sin saber qué se ha hecho de él; pensar que jamás se sabrá; que este pobre niño, tan débil, tan querido, que con tanto amor se le oprime contra el corazón, sufre quizas, que os llama y no te podeis socorrer... esto pasa los límites de lo imaginable... esto no puede traducirlo ninguna espression humana.

Una tarde de octubre del año de 1817, Cristina Evig, despues de haber recorrido las calles, habia ido á sentarse en un ángulo de la fuente del Evéché, y allí permaneció largo rato con los grises cabellos en desorden, los ojos girando en su órbita como en medio de un sueño.

Las criadas de la vecindad, en vez de estarse como de costumbre charlando alrededor de la fuente, se apresuraban á llenar sus cacharros y volver á casa de sus amos.

La pobre loca quedó sola, sufriendo inmóvil la lluvia glacial que se desprendía de la bruma del Rhin. Y las altas casas de alrededor, con sus puntiagudas veletas, sus cerradas ventanas y sus innumerables claraboyas, se desvanecian lentamente entre las tinieblas.

El reloj de la capilla del Evéché daba entonces las siete; Cristina no se movia y solo de sus labios salia como un gemido: «Deubche!... Deubche!...»

—Pero en el instante en que los pálidos colores

del crepúsculo se escondieron tras los tejados de las cisas, se apoderó de ella un convulsivo temblor, alargó anhelante la cabeza, y su faz inerte, impasible dos años hacia, se animó de repente con tal espression de inteligencia, que la criada del consejero Trumf, que en aquel momento ponía en el caño de la fuente su cántaro, se volvió estupefacta para observar este gesto de la loca.

En aquel momento, al otro extremo de la plaza, ocultándose en la sombra, pasaba una mujer con la cabeza baja, y llevando entre los brazos, en una pieza de tela, una cosa que se movia y hacia esfuerzos por desprenderse.

Cristina Evig estendió su descarnada mano en aquella direccion, y sus labios se agitaban balbuceando extraños sonidos; pero de súbito se escapó de su pecho un agudo grito:

«Ella es!»

Y, atravesando rápida la plaza, en menos de un minuto llegó al ángulo de la calle de Vieilles Ferrailles, por donde la mujer acababa de desaparecer.

Peró allí Cristina se detuvo anhelante: la persecuida se habia perdido en las tinieblas de la cloaca, y, allá á lo lejos, solo se oia el monótono ruido del agua que caía de las cañales.

Qué pasaba en el alma de la loca? Habria recordado la memoria? Habriasele presentado alguna vision, alguna de esas chispas de razon que descubren en un segundo los abismos del pasado? Lo ignora.

Peró el caso es que la razon parecia dominar en todas sus acciones.

Sin perder un instante en perseguir á la aparición, la desgraciada volvió á subir la calle de Trois-Bateaux como poseida de un vertigo; corrió al extremo de la calle de Gutenberg y se lanzó en el vestíbulo de la casa del preboste Kasper Schwartz gritando con aguda voz:

—Señor preboste! los ladrones de niños están descubiertos.... Ah!... al instante... escúchame... escuchadme!...

El señor preboste acababa de cenar entonces. Era un hombre grave, metódico, amigo de hacer sossegadamente la digestion; así que, la presencia de aquella fantasma le impresionó vivamente, y dejando la taza de té que llevaba á sus labios:

—Dios mío exclamó, ¿con que no he de tener ni un momento de reposo en todo el dia? Es posible que haya hombre mas desgraciado que yo? Qué quiere ahora esta loca? Por qué la han dejado entrar aquí?

Al oír estas palabras, Cristina, recobrando la calma, respondió con ademán suplicante:

—Ah! señor preboste, decís que no hay un ser mas desgraciado que vos... Pero miradme... miradme pues...

Su voz era interrumpida por desgarradores suspiros: sus crispados dedos se sepultaban en sus cabellos para separarlos de la frente: estaba terrible.

—Local... sí, Dios mío, yo he estado loca... El Señor tuvo piedad de mí, y me ocultó mi inmensa desgracia... pero ya no lo estoy... Oh!... lo que he visto... Una mujer que se llevaba un niño... sí... era un niño... estoy segura...

—Y bien! que os lleve el diablo, con vuestra mujer y vuestro niño... Id al demonio; gritó el mal humorado preboste. Euf! á decir sandeces á la plaza... ¡Hans!... Hans!... pon á esa loca en la calle. Váyase al diablo el cargo de preboste! solo disgustos me dáis!...

El criado entró y Mr. Kasper Schwartz, señalando á Cristina:

—Llévala fuera, le dijo. Y decididamente mañana quedará libre la ciudad de esa infeliz. ¡Pues no tenemos casas de locos, gracias al cielo!...

La loca se echó á reir de un modo lúgubre; mientras el criado, cogiéndola por el brazo suavemente, la decia:

—Vamos, Cristina... vamos, salid!

Peró otra vez la locura se habia vuelto á apoderar de ella y murmuraba: Deubche!... Deubche!... (Se continuará.)

Botones, 215 id.
Té, 245 id.

Esportacion á América.

Estearina, 564 kilógs.
Harina, 2,192,151 id.
Jabon, 31,280 id.
Bujfas, 25,716 id.

Esportacion al extranjero.

Harina, 6,037 kilógs.
Mineral de calamina, 570,000 id.
Idem de hierro, 860,000 id.
Salvado, 19,228 id.
Trigo, 2,284 id.

Entrada del reino por cabotaje.

Aceite, 4,052 kilógs.
Aguardiente, 56,778 id.
Arroz, 4,961 id.
Bacalao, 40,515 id.
Cacao, 2,176 id.
Café, 77 id.
Carbon mineral, 363,400 id.
Carne salada, 5,153 id.
Conservas, 1,103 id.
Cebada, 12,750 id.
Maíz, 2,900 id.
Cera, 3,500 id.
Jabon, 25,581 id.
Vino, 297,202 id.

Salida á id. por id.

Aceite, 22,480 kilógs.
Aguardientes, 81,543 id.
Azúcar, 310,884 id.
Bacalao, 13,237 id.
Bujfas, 6,687 id.
Cacao, 94,278 id.
Cueros, 5,542 id.
Trigo, 4,078 id.
Cebada, 34,000 id.
Garbanzos, 1,037 id.
Arroz, 9,102 id.
Harina al Océano, 900,387 id.
Id. al Mediterráneo, 1,480,481 id.
Jabon, 16,376 id.

Esportacion al extranjero por la Aduana de Suanes.

Calamina, 924,600 kilógs.

Id. por la de San Vicente.

Calamina, 1,271,900 kilógs.

Manganeso, 115,000 id.

Id. por la de Santoña.

Blenda, 200,000 kilógs.

SECCION MARITIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Vapor Non-Plus Ultra, de 140 ts., cap. D. B. Llopart, de Barcelona y escalas con 90 sacos arroz y 30 cajis azúcar refinado á los Sres. Gallo é hijo y Piazas: 6 barriles aceite á D. F. Pedrera: 15 bultos droguería á D. D. Perez y compañía: papel y otros efectos para varios y resto de carga para Bilbao.

Id. Vizcaino-Montañés, de 48 ts., cap. D. R. Goicoechea, de Bilbao con 100 fardos bacalao á los señores Mowinkel y compañía: 24 fardos ferreteria á D. C. Jado y otros efectos á varios.

BUQUES DESPACHADOS.

Vapor Pizarro, de 294 ts., cap. D. M. Fano, para Valencia y escalas con 853 sacos harina y otros efectos.

Polacra goleta Adriana, de 45 ts., cap. D. J. Zameza, para Gijon con cueros y otros efectos.

CAMBIOS DE HOY.

Madrid á 8 d/v. 3/8 daño.

Gijon al 2 de setiembre 1/2 daño.

D. LAUREANA DE CORDOVA BEDIA ha fallecido.
Sus padres, esposo, abuela, hermanos y parientes suplican á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios y asistir á las exequias fúnebres que por el eterno descanso de su alma se celebrarán el dia 27 del corriente, á las diez y media de la mañana, en la iglesia de San Francisco, á cuyo favor quedarán reconocidos.
Santander 26 de Agosto de 1867.

D. INÉS MIERA DE MAGDALENA ha fallecido el dia 22 de Agosto.
Su esposo, hermanas, hija política, hermanos políticos, primos, sobrinos y demás parientes, suplican á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios y asistir á las exequias que por el eterno descanso de su alma se celebrarán los dias 26 y 27 del corriente, á las nueve y media de sus mañanas, en la iglesia de San Francisco, á cuyo favor quedarán reconocidos.
El duelo se reúne en la calle de Hernan Cortés, núm. 6.
El segundo dia se despide el duelo en la Iglesia.
No se reparten esquelas.

SANTANDER.

IMPRENTA DE LA ABEJA MONTANESA,

á cargo de D. Salvador Aienza, editor responsable, calle de la Compañía, núm. 5, cuarto bajo.

SECCION DE ANUNCIOS.

Ferrocarril de Isabel II.

Servicio de trenes de viajeros desde el 15 de Mayo de 1867.

VIA ASCENDENTE.

VIA DESCENDENTE.

Correspondencia con el ferrocarril del Norte.

Main railway schedule table with columns for prices, stations, and train numbers for ascending and descending routes.

ACEITE DE BELLOTAS EFICACISIMO CONTRA LA CALVICIE.

Calle de Jardines, núm. 5.—Precio: 6, 12 y 16 rs. frasco.

En pocas líneas se va a demostrar la acción fisiológica de este nuevo descubrimiento que tan justamente llama la atención de todas las clases de la sociedad.

Perfumería superior de Paris.

Por «docenas con grandes rebajas» en la Agencia franco-española, sita en Madrid, 31 calle del Sordo, antes Esposición Estranjera, porte y embalaje de cuenta del comprador.

Price list for various perfumes and toiletries with columns for product names and prices.

Price list for various medicines and health products with columns for product names and prices.

Los comitentes con quienes no tiene relaciones deberán acompañar sus pedidos de los fondos ó buenas referencias.

Interesante a los enfermos de la vista.

El oculista segoviano D. Pablo de P. Miguez, á instancia de varios enfermos que le han indicado desean ser tratados por tan reputado profesor, llegará á esta ciudad el 22 de este mes, donde permanecerá por dos ó más meses si necesario fuera.

Por consiguiente aquellos enfermos que, sea cualquiera la dolencia que tengan en los ojos, deseen aprovecharse de las ventajas que en esta especialidad posee el tratamiento del expresado Sr. Miguez, podrán verle en su gabinete establecido en la calle del Correo, frente á la oficina de farmacia del Sr. Marañón.

A los enfermos que hayan sido tratados ú operados por otros profesores, sin que hayan recobrado la vista, se les manifestará en el acto la probabilidad ó no de curacion, y lo mismo en los demás casos las probabilidades ó no de buen éxito.

Los enfermos que lo prefieran serán operados en su misma casa, previa conformidad.

HOTEL DE FRANCIA,

calle del Càrmen, núm. 30,

MADRID.

El dueño de estos establecimientos, Sr. Borella, ofrece á las personas que deseen honrarle un esmerado trato y confortables y elegantes habitaciones, siendo sus precios desde 30 reales en adelante.

Estos establecimientos están situados en los puntos mas céntricos de Madrid y Valladolid.

HOTEL DE PARIS,

calle Santiago, núm. 53,

VALLADOLID.

El dueño de estos establecimientos, Sr. Borella, ofrece á las personas que deseen honrarle un esmerado trato y confortables y elegantes habitaciones, siendo sus precios desde 30 reales en adelante.

¡AVISO!

ESPOSICION DE PARÍS.

MAGNÍFICAS

MUESTRAS DE RELOJES.

MR. J. SEWILL,

DE LIVERPOOL,

solicita el honor de una visita á la magnífica exposición de relojes y cronómetros de su fabrica por parte de sus amigos y del público español á quien se apresura á dar las gracias por el apoyo y protección que le han sido dispensados, contando con que el mismo favor le será continuado en lo sucesivo.

A los señores relojeros se les invita á examinar los magníficos modelos de relojería, que monsieur Sewill tendrá el honor de presentar en la gran Esposición de París, como verdaderas preciosidades de su fabricacion.

Barcelona.—Sres. Gindraux y Fors, Rambla del Centro.

Valencia.—Sr. D. Fortunato Almeida, calle de Zaragoza.

Id.—Sr. D. Pascual Marques, plaza de Cajeros.

Zaragoza.—Sr. D. Valerio Hinderlang.

Santander.—Sr. D. Ventura García de la R villa.

Bilbao.—Sres. D. Faustino Zugasti é hijo.

San Sebastian.—Sr. D. Gabino Murga.

78a50



PILDORAS DEHAUT.

Esta nueva combinacion, fundada sobre principios no conocidos por los medicos antiguos, llena, con una precision digna de atencion, todas las condiciones del problema del medicamento purgante.—Al revers de otros purgativos, este no obra bien sino cuando se toma con muy buenos alimentos y bebidas fortificantes.

D. Gerónimo Lorenzo, Bachiller en las facultades de filosofía y sagrada teología, preceptor de latinidad y humanidades, catedrático que ha sido del Seminario conciliar de Osma, competentemente autorizado para que los estudios del primer período hechos bajo su direccion tengan validez académica, manifiesta: que habiendo obtenido por oposicion la cátedra de latinidad de Mazcuerras, tendrá abierta la matrícula para alumnos internos y esternos desde el dia 1.º de Setiembre próximo. Lo que anuncia al público para que llegue á noticia de los padres de familia que gusten encomendarle la educacion de sus hijos.—Mazcuerras, Agosto 23 de 1867.—Gerónimo Lorenzo.

Real Tribunal de Comercio de Santander y su partido.

El dia 5 del próximo mes de Setiembre y hora de las 4 de la tarde se venderá en subasta pública que tendrá lugar en el salon de audiencias de este Tribunal el establecimiento panadería denominada La Constancia, sita en el tinglado de la calle de Búrgos de esta ciudad, que contiene 3 hornos de cocer pan, uno sistema completo y los otros dos acoplados del sistema Rolland, y sus correspondientes accesorios, tasada pericialmente por D. Pedro Agustín de Araceta y D. Pedro Torres, nombrados al efecto, en la cantidad de 3,792 escudos 200 milésimas. Dicho establecimiento perteneció al fallido D. Prudencio Blanco y hoy á la masa de sus acreedores y se vende por acuerdo de este Tribunal á solicitud de la sindicatura de la quiebra. El acto se verificará con las solemnidades legales, y hasta darse comienzo á este estará de manifiesto en la escribanía de este mismo Tribunal el inventario para los que quieran enterarse de su contenido.

Santander 26 de Agosto de 1867.—Licenciado, José M. Dou.

TRASPASO DE UN CAFÉ Y BILLAR

con todos sus enseres y con buenas ventajas para el comprador. Para tratar de ajuste dirigirse á la calle del Arcillero, núm. 8, tienda de dibujos.

Para Barcelona y Marsella,

con escalas en Gijón, Vivero, Ferrol, Coruña, Corcubion, Muros, Carril, Vigo, Cádiz, Málaga, Cartagena.

Alicante, Valencia y Tarragona. Saldrá de este puerto el 29 del corriente (si el tiempo no lo impide) el vapor español

NON-PLUS-ULTRA,

su capitan D. Bartolomé Llompart.

Admite carga y pasajeros. Le despatchan sus consignatarios los Sres. Perera y García, Muelle, núm. 18, é informarán los señores P. Larrina y compañía, Rivera, 13.